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Aos sete dias do mês de agosto do ano de dois mil e dezessete, às dezoito horas, no Plenário da 
Casa Legislativa, realizou-se a vigésima segunda SESSÃO ORDINÁRIA da primeira Sessão 
Legislativa, da sétima Legislatura da Câmara Municipal de Vereadores de Barão do Triunfo. Estavam 
presentes na ocasião o Presidente Nercio da Silva Ambos e os Vereadores: Diogo da Rocha Vaz, 
Alex Sandro Fallavena da Rocha, Manoel Renato dos Santos Silva, Mateus Romeira de Lima, 
Luciane Teifke Pacheco, Tiago Pacheco Govoni, Ilo Wildfaier Lombardi e Rodrigo Semensatto de 
Lima. Havendo “quórum”, o Presidente Nercio, invocando a proteção de Deus, declarou aberta a 
sessão. A ATA 021/17, previamente recebida pelos edis, foi discutida, votada e aprovada por 
unanimidade. Após passou à leitura das correspondências RECEBIDAS DA PREFEITURA: Não 
houve. RECEBIDAS DE TERCEIROS: Não houve. EXPEDIDAS A PREFEITURA:  Of. n° 036/17 
enviando proposições aprovadas na Sessão Ordinária de 17 de julho de 2017; Of. n° 037/17 
enviando Reiteração do Pedido de Informação nº 012/17 do vereador Diogo. EXPEDIDAS 
TERCEIROS: Não houve. No período do GRANDE EXPEDIENTE, os Vereadores previamente 
inscritos foram convidados a fazer uso da palavra. Usou a tribuna o VEREADOR ILO, saudou o 
Presidente, demais colegas Vereadores e as pessoas que se faziam presentes. Desejou bom retorno 
do recesso à todos os vereadores para trabalhar em prol do município. Deixou um lembrete ao 
secretário de administração e ao prefeito, pois é a quarta vez  que está tocando no assunto nesta 
administração, sobre a estrada do senhor Nelson Garcia e a estrada que passa no senhor Henrique 
até a casa das senhora Joaquina, uma senhora deficiente que nesses 8 meses de administração 
somente passa algum carro na estrada porque um senhor fez alguns reparos, sendo vergonhoso ter 
uma administração desse tipo que envergonha muito o partido, pois era uma das promessas de 
campanha do prefeito, uma das primeiras estrada da seria consertada, pelas condições da estrada 
e dos moradores. Declarou que acha uma absurda falta de educação por deixar estas pessoas 
abandonadas. Deixou um alerta ao prefeito para que crie um pouco de vergonha e seria sua vontade 
pedir ao prefeito para se afastar do PMDB para parar de envergonhar o partido porque até agora 
não vê êxito, apenas deixou a desejar as pessoas que lhe ajudaram. A VEREADORA LUCIANE, 
abriu mão da palavra. Usou a tribuna o VEREADOR MANOEL RENATO, saudou o Presidente, 
demais colegas Vereadores e as pessoas que se faziam presentes. Agradeceu a presença do 
secretário Valdomiro que foi convocado para uma reunião onde esteve na Câmara durante a tarde 
esclarecendo algumas dúvidas e se dispôs para quando precisar novamente comparecer na 
Câmara. Parabenizou dos organizadores da festa do Arroio Grande que aconteceu no dia de ontem. 
Parabenizou os administradores do município, principalmente o secretário de obras pela melhoria 
das estradas na localidade da Serra do Herval, embora algumas partes de estradas fiquem para trás. 
Comentou que o município tem aproximadamente 3000 quilômetros de estradas que o secretário 
está fazendo as partes mais crítica. Usou a tribuna o VEREADOR MATEUS, saudou o Presidente, 
demais colegas Vereadores e as pessoas que se faziam presentes. Desejou parabéns às entidades 
que participou das atividades como a associação do Cerro dos Abreus, o CTG, a capela Sagrado 
Coração de Jesus e a Terceira Idade. Parabenizou os seus colegas da diretoria do Clube Cruzeiro 
pelo evento que realizaram na semana passada, onde estiveram alguns vereadores e estavam 
animando o evento a dupla Cleiton e Natanael. Comentou sobre uma reunião com o prefeito e a 
presidente da APAE sobre a falta de professor que causa preocupação na diretoria, mas o prefeito 
se comprometeu a ver a situação. Comentou que sugeriu que o prefeito fizesse um contrato com o 
mesmo processo seletivo que está aberto, mas infelizmente o projeto não veio para esta Casa, 
porém deixa sua cobrança ao Executivo para conseguir um professor para a APAE, uma entidade 
exemplo, onde as coisas mais dão certo no município, a prefeitura tem obrigação com a APAE 
porque se não houvesse APAE no município a prefeitura deveria fazer o serviço que a APAE está 
fazendo. Relatou que tem sido cobrado pelas pessoas da comunidade por várias questões, tem 



 

 ATA 022/17  2 
 

 

testemunhado trechos difíceis de estradas como a rua Conego José Wiest, passando a prefeitura, 
um trecho dentro da cidade, e também a estrada da Agua Fria até a Figueirinha, a Costa da Serrinha, 
Mato da Justa, entre outros problemas como "borrachudos". Parabenizou o vereador Ilo porque falou 
no dia da votação do projeto para contratação de operadores que os contratados seriam usados 
como motoristas e realmente está sendo motorista de uma caçamba tracionada, enquanto a 
roçadeira ficou 35 dias parada em uma casa. Comentou que motorista com 20 anos de trabalho 
estava dirigindo a caçamba velha enquanto o contratado estava na caçamba do PAC. Falou que na 
Sessão anterior teve alguns comentários infelizes por parte de alguns colegas, hoje diz que teve a 
possibilidade de ir em uma reunião com o Secretário de segurança do estado, uma das agendas 
mais disputadas dentro do estado, foram convidados por lideranças de seu partido, como iam se 
negar de ir à reunião, então na sua concepção fizeram o certo. Afirmou que respeita a opinião de 
cada um, mas politicagem quem faz é o Governador Sartori porque ficou sabendo que não virá mais 
nenhum brigadianos para o município porque o Governador Sartori por politicagem deixou os 
Brigadianos todos na capital, onde está a maioria do eleitorado. Relatou que fez cobranças aos seus 
deputados e pediu que os demais vereadores façam o mesmo porque não depende do Coronel 
Quadros a destinação dos Brigadianos. Comentou sobre diárias, hoje será votado um projeto que 
está sendo interpretado somente como diárias, mas refletiu bastante durante o recesso e conversou 
com seu pai que é seu exemplo de vida pública, sendo vereador por missão e não por profissão, por 
isso hoje está assumindo um compromisso de doar cada diária que receber para uma entidade e 
também doará metade das diárias recebidas até o dia de hoje para uma entidade. Em 
COMUNICAÇÕES, os Vereadores previamente inscritos foram convidados a fazer uso da palavra. 
Usou a tribuna o VEREADOR RODRIGO, saudou o Presidente, demais colegas Vereadores e as 
pessoas que se faziam presentes. Agradeceu a presença o secretário da agricultura que esteve aqui 
na Câmara esclarecendo algumas dúvidas sobre o programa de distribuição de calcário, sobre o 
qual tem algum conhecimento mas também gostaria de saber outros assuntos. Comentou sobre 
pendências do programa que podem colocar a prefeitura no CADIN. Comentou que a administração 
antiga deixou faltando alguma documentação referente ao programa. Ressaltou que alguns 
beneficiários repassaram calcário os vizinhos. Falou que há pessoas de má índole que querem criar 
intriga entre ele e o secretário de desporto. Afirmou que as goleiras que estavam na granja foram 
colocadas no CTG com autorização do ex-prefeito Rui. Agradeceu a todos que compareceram no 
evento no CTG, o qual rendeu aproximadamente R$ 8.000,00 de lucro o que é muito gratificante pois 
gosta do tradicionalismo, assim como o vereador Mateus está à frente do Clube Cruzeiro. Comentou 
sobre operadores de máquina da prefeitura que não têm condições de conduzir caçamba resultando 
que o diferencial de uma caçamba quebrou, pois o funcionário não tinha conhecimento necessário. 
Comentou que só viu uma vez o operador contratado no trator, as demais vezes está na caçamba 
como motorista. Sobre diárias falou que o colega Tiago foi infeliz na colocação quando disse que ele 
tinha o dobro de diárias porque tem apenas uma diária a mais que o vereador Tiago. Falou para 
entrarem no Portal de Transparência para acompanhar as diárias do prefeito e dos secretários assim 
como do presidente da Câmara. Relatou que as suas diárias não foram de graça porque tem como 
comprovar as emendas que conseguiu com deputados. Usou a tribuna o VEREADOR TIAGO, 
saudou o Presidente, demais colegas Vereadores e as pessoas que se faziam presentes. Falou 
sobre diárias e observou que realmente estava errado, o vereador Rodrigo tem apenas uma diária a 
mais. Comentou ainda que nenhum vereador está esbanjando diária, mas executivo tem um valor 
alto de diárias. Comentou sobre a reunião com o secretário Valdomiro a respeito do programa do 
calcário, acredita que o secretário deveria ter falado sobre outros assuntos, inclusive sobre algumas 
ferramentas que os agricultores precisam neste momento de preparar a terra. Parabenizou o evento 
realizado na sexta feira assim como o evento no Arroio Grande no domingo. Comentou sobre pedido 
verbal que fez na última sessão sobre um atolador na região dos Morrinhos que até agora não foi 
feito nada. Comentou sobre a reiteração de um pedido do vereador Mateus, feito em março, sobre 
os brinquedos na praça e sobre o largo da praça está quase seco. Usou a tribuna o VEREADOR 
ALEX SANDRO, saudou o Presidente, demais colegas Vereadores e as pessoas que se faziam 
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presentes. Agradeceu a presença do Secretário Valdomiro que veio esclarecer assuntos sobre 
calcário. Comentou que talvez tenha acontecido algum engano sobre outras questões porque 
constava no oficio, mas em uma outra ocasião quer saber sobre ferramentas. Parabenizou a 
organização da festa na Igreja Sagrado Coração de Jesus. Parabenizou também a secretaria pelo 
trabalho realizado no Gramal e região dos Pachecos. Comentou sobre a estrada que vai para o 
André Lombardi, onde deram uma tunda na estrada, pois operador não conseguiu roçar praticamente 
nada, daquele jeito não tem como uma pessoa trabalhar. Comentou sobre um bueiro que dá acesso 
à residência de João Azambuja, onde mais de uma vez ele foi tirado no colo para ser colocado em 
uma ambulância porque ninguém fez o bueiro que dá acesso à casa, inclusive dia três de abril ligou 
para o secretário e ele se comprometeu de fazer, mas não foi feito. Ressaltou que o senhor João 
Azambuja está internado no hospital e nesta semana ele foi tirado de casa no colo novamente, isso 
é uma vergonha porque se for para fazer um campo de futebol, um aterro ou uma cancha de carreira 
com promessa de carne e cerveja, pegam alguns funcionários nos sábados e vão, ganhando gorjeta, 
diárias e se enchendo de carne e cerveja. Desejou um feliz dia dos pais no próximo domingo. Em 
seguida, passou-se à ORDEM DO DIA, quando foram discutidas, votadas e aprovadas as seguintes 
proposições: INDICAÇÃO  Nº 038/17 DO VEREADOR DIOGO que seja  verificado através da 
Secretaria Municipal de saúde se houve cadastramento, segundo a portaria de número 222 de 
13/07/2017 do FNS, no segundo ciclo de cadastramento de propostas de diligência e planos de 
trabalho para recursos destinados a ação e serviços da saúde, aquisição de equipamentos, 
construção, ampliação e reformas de Unidades Básicas de Saúde (UBS), academia de saúde, 
centros de atenção psicossocial, equipamentos públicos no âmbito do Sistema Único de Saúde 
(SUS). Lembrando que no primeiro ciclo foram analisadas mais de quinze mil propostas das quais 
foram empenhadas cerca de dez mil, totalizando 2,4 bilhões em recursos, nesse segundo ciclo os 
recursos somam 1,6 bilhões, tendo o prazo de 18 de agosto para o término da janela de acesso, 
caso ainda não tenha sido feito, indico que seja realizado o cadastramento dentro do prazo.  PEDIDO 
DE PROVIDÊNCIA Nº 052/17 DO VEREDOR ALEX SANDRO que seja providenciado reconstrução 
de bueiro localizado na região Figueirinha, que dá acesso à residência do Senhor João 
Azambuja.  Justificativa: O Senhor João tem sérios problemas de saúde e quando necessita de 
ambulância ou outro veículo de locomoção, os mesmos não conseguem ter acesso a residência pela 
falta desse bueiro, necessitando que os familiares carreguem o morador no colo até o acesso ao 
veículo. PEDIDO DE PROVIDÊNCIA Nº 053/17 DO VEREADOR ALEX SANDRO que seja 
providenciado patrolamento e encascalhamento na estrada da Invernada dos Abreu até a estrada 
do Cerro dos Abreu, passando pela residência de Olídio.  PEDIDO DE PROVIDÊNCIA Nº 054/17 
DOS VEREADORES MATEUS E TIAGO que seja providenciado conserto e reparos nos brinquedos 
da praça infantil. PEDIDO DE PROVIDÊNCIA Nº 055/17 DO VEREADOR TIAGO que seja 
providenciado limpeza e recuperação dos bueiros na estrada Mato da Justa. PEDIDO DE 
PROVIDÊNCIA Nº 056/17 DA VEREADORA LUCIANE que seja solucionado o problema de dois 
borrachudos na estrada da localidade Linha Nova, um próximo à casa de Sidnei Malsolf e outro 
próximo a Serraria Irki, bem como, um na estrada da localidade Água Fria, localizado após a casa 
de Eliseu, com patrolamento das estradas vicinais dessa região. PEDIDO DE PROVIDÊNCIA Nº 
057/17 DA VEREADORA LUCIANE que seja providenciado patrolamento das estradas vicinais da 
localidade Invernada dos Abreu, em especial onde desce para a propriedade do falecido Amaro 
Pedroso. PEDIDO DE INFORMAÇÃO Nº 031/17 DO VEREADOR MATEUS que enviem cópia do 
diário de bordo de janeiro até o dia de hoje dos seguintes veículos: Caminhão PAC, Caçamba Ford 
antiga, Fiat Toro, Fiesta da Secretaria da Fazenda e Van da Secretaria de Agricultura. PEDIDO DE 
INFORMAÇÃO Nº 032/17 DO VEREADOR RODRIGO que informem se foi concedido licença prêmio 
para algum servidor nesse ano, caso tenha sido concedido, informem quais requisitos foram usados 
para a seleção. PEDIDO DE INFORMAÇÃO Nº 033/17 DOS VEREADORES LUCIANE E TIAGO 
que informem como foi feito o conserto da iluminação Pública do Município, que enviem cópia do 
devido processo de contratação, com as devidas cotações de preço. Após foi discutido, votado e 
aprovado por cinco votos favoráveis (vereadores Mateus, Alex Sandro, Luciane, Manoel Renato e 
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Diogo) a três votos contrários (vereadores Tiago, Rodrigo e Ilo), o PROJETO DE LEI Nº 024/17 
Dispõe sobre as atribuições do (a) Vice-Prefeito (a) do Município de Barão do Triunfo e dá outras 
providências. Em seguida foram discutidas, votadas e aprovadas por unanimidade as emendas: 
EMENDA MODIFICATIVA Nº 001/17 AO PROJETO DE LEI Nº 026/17 e EMENDA ADITIVA Nº 
002/17 AO PROJETO DE LEI Nº 026/17. Também foram discutidos, votados e aprovados por 
unanimidade o PROJETO DE LEI  Nº 026/17  Autoriza o Poder Executivo a contratar 
emergencialmente (01) Médico Veterinário para atender excepcional interesse público pelo prazo 
que especifica e dá outras providências, com EMENDA MODIFICATIVA Nº 001/17 e EMENDA 
ADITIVA Nº 001/17, e o PROJETO DE LEI  Nº 029/17  Autoriza o Município de Barão do Triunfo a 
estabelecer, firmar e celebrar termo de cooperação, convênio ou consórcio com os Municípios 
limítrofes visando a melhoria da infraestrutura das estradas vicinais e dá outras providências. Foi 
feita a APRESENTAÇÃO DO PROJETO DE LEI Nº 028/17, em seguida foi discutida, votada e 
aprovada por unanimidade a DIÁRIA DO VEREADOR RODRIGO ida na Secretaria Estadual da 
Fazenda, dia 03 de agosto de 2017. Após, passou-se ao espaço dos LÍDERES DE BANCADA. Usou 
a palavra o VEREADOR DIOGO, Líder do PSDB, saudou o Presidente, demais colegas Vereadores 
e as pessoas que se faziam presentes. Saudou os eventos acorridos no recesso. Agradeceu a 
presença do secretário Valdomiro e do jurídico da prefeitura hoje a tarde. Comentou que não é o 
momento de acusar quem falhou, mas deve pensar no bem maior que é solucionar os pequenos 
entraves que ficam. Falou que o secretário Valdomiro tem documentos com alguns dados enquanto 
ele tem outros documentos com outros dados, então não devem lidar desta forma porque tanto o ex-
secretário quanto o ex-prefeito jamais vão se negar de colaborar para resolver este problema de 
prestação de contas do programa do calcário. Comentou que as vezes são usados comentários 
maldosos, é feito politicagem em cima de certas situações que não deveriam acontecer, mas acredita 
que isto será resolvido o mais breve possível. Usou a palavra a VEREADORA LUCIANE, Líder do 
PSD, saudou o Presidente, demais colegas Vereadores e as pessoas que se faziam presentes. 
Parabenizou a associação do Cerro dos Abreus e o Clube Cruzeiro pelos eventos realizados. Pediu 
desculpas por não poder estar presente na festa da igreja do Arroio Grande. Parabenizou o seu filho 
pelo aniversário. Agradeceu a presença do secretário Valdomiro e o jurídico da prefeitura, desejou 
boas vindas e pediu para comparecerem sempre para trazer explanações sobre assuntos 
necessários à população. Usou a palavra o VEREADOR MANOEL RENATO, Líder do PMDB, 
saudou novamente quem não estava presente em sua primeira saudação. Parabenizou o vereador 
Sandro pela indicação de melhoria em um bueiro, comentou que o problema vem desde a 
administração passada, inclusive na campanha teve que segurar uma prancha para poder passar 
de carro com o prefeito Elomar, então seria uma questão de urgência, amanhã vai falar com o 
secretário para tomar providências. Agradeceu a presença de todos. Usou a palavra o VEREADOR 
TIAGO, Líder do PP, saudou novamente quem não estava presente em sua primeira saudação. 
Comentou sobre a questão da segurança que o deixa um pouco decepcionado pois nos últimos cinco 
anos juntamente com os vereadores Rodrigo e Nercio, andou muito buscando melhorias, mas obteve 
muito pouco êxito, inclusive agora o Coronel prometeu mais efetivo, porém ficou sabendo que não 
virá ninguém para o município. Comentou que na rua as vezes é criticado por tentar buscar mais 
brigadianos, que as pessoas acham que são para multar, explicou que se interessa nesta parte por 
questões de segurança, porém não consegue um bom resultado. Comentou que os vereadores estão 
pretendendo fazer algumas visitas nas escolas. Comentou que as diárias deveriam ter um teto 
máximo porque acha bastante o valor que os vereadores e o prefeito ganham. Comentou que 
deveriam contratar alguma empresa para prestar serviço de escavadeiras, pelo menos enquanto é 
solucionado o problema da falta de escavadeiras. Neste espaço, usou a palavra o PRESIDENTE 
NERCIO, saudou novamente quem não se fazia presente na abertura da Sessão. Agradeceu a 
presença do secretário da agricultura que veio à esta Casa esclarecer a questão do calcário, uma 
verba que veio no ano de dois mil e quatorze. Comentou que há boatos de várias situações, que o 
município estaria impedido de receber qualquer benefício caso abra novamente o programa, o que 
é verdade. Não quer culpar os gestores anteriores, mas não foi prestado contas deste programa, por 
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isso o município não está apto a receber benefícios neste sentido. Pediu ao secretário anterior e ao 
ex-prefeito que converse com a atual administração para achar um caminho para resolver a situação. 
Comentou sobre a promessa de novos policiais para o município, explicou que o Coronel Quadros 
lhe informou que nenhum dos policiais formados foram destinados para as cidades do lado de cá de 
Guaíba, mas pode fazer algumas negociações para remanejar uma policial para o município, mas 
os demais prometidos não haverá possiblidade de vir. Falou ao vereador Tiago que não discutiu a 
diária do vereador, mas discutiu a ida ao secretário de segurança fora de comitiva, como era de 
costume acontecer. Afirmou que as suas diárias estão todas no portal de transparência e tem sim 
mais que o dobro das diárias do vereador Tiago, porém tem ainda cinco ou seis diárias que não 
cobrou porque aproveitou para resolver outros assuntos. Comentou que na sua gestão no ano de 
dois mil e quatorze fez como está fazendo atualmente e devolveu ao prefeito R$ 111.222,70 (cento 
e onze mil duzentos e vinte e dois reais e setenta centavos) do orçamento e quer fazer novamente 
neste ano. Parabenizou o vereador Mateus, mas ressaltou que ele não está dispensando as diárias, 
mas sim fazendo doações das mesmas, não dispensando o pagamento por parte da Câmara. 
Parabenizou o menino Ian pelo aniversário. Sobre a visita às escolas foi decido em reunião hoje que 
a visita será feita em comitiva, ainda não tem dia marcado, mas todas as escolas serão visitadas. 
Pediu desculpas por a reunião ter se alongado um pouco. Nada mais havendo a tratar determinou 
encerrada a presente Sessão, convidando a todos para a próxima Sessão Ordinária, dia quatorze 
de agosto de 2017, no mesmo horário e local. 
 
 

Sala de Sessões, 07 de agosto de 2017. 
 
 
 

NERCIO DA SILVA AMBOS          RODRIGO SEMENSATTO DE LIMA 
Presidente                                                1°Secretário 


